
存安全隱患 逾兩萬進口奧迪福特將召回

中俄開展長期戰略性合作
王岐山訪俄與普京會面 出席聖彼得堡國際經濟論壇

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）國家副

主席王岐山開啟其任後首次出訪。當地時間5月

24日，俄羅斯總統普京在聖彼得堡會見王岐山。

王岐山在會晤中強調，中俄全面戰略協作夥伴關

係對兩國和世界都意義重大，願與俄方開展戰略

性和長期性合作，加快提升務實合作層次和質

量。普京表示，願同中方一道，進一步深化全方

位合作，加強在國際事務中的相互理解和支持，

不斷將俄中全面戰略協作夥伴關係提升到新高

度。王岐山在俄還出席了第22屆聖彼得堡國際經

濟論壇，並將訪問白俄羅斯，考察「一帶一路」

建設重要項目——中白工業園。
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據新華社報道，王岐山在會面中首先轉達了習近平主席
對普京的誠摯問候和良好祝願。他說，習近平主席高

度重視中俄關係，珍視與普京總統的友誼，期待着同普京再
次會晤，共同規劃中俄關係和上海合作組織下一步發展。

中方：堅定支持俄發展振興
王岐山表示，兩國元首為中俄合作傾注了大量心血，注入
了強勁活力，引領兩國關係不斷向前發展。中俄全面戰略協
作夥伴關係對兩國和世界都意義重大。雙方相互尊重，彼此
信任，平等合作，在重大國際問題上相互理解和支持，為當
今世界大國關係樹立了典範，也為維護全球戰略穩定、推動
構建新型國際關係和人類命運共同體作出了重要貢獻。
王岐山強調，中俄兩國堅定走適合本國國情的發展道路，
這是歷史和人民的選擇。當前，中國人民正在習近平主席的
領導下大力推進新時代中國特色社會主義建設，中國發展更
加蒸蒸日上、日新月異。中方也堅信俄羅斯在普京總統的領
導下會更加繁榮強大。中方堅定支持俄羅斯發展振興，願同
俄方開展戰略性和長期性合作，加快提升務實合作層次和質
量，實現更深利益融合，造福兩國和兩國人民。

俄方：願與中方深化全方位合作
普京請王岐山轉達他對習近平主席的親切問候和良好祝
願，相信習近平主席帶領中國人民一定會在國家建設中繼續
取得新成就。普京期待再次訪華並同習主席會晤。他說，俄
中關係持續保持高水平發展，兩國政治互信日益加深，務實
合作不斷加強，經貿關係的結構明顯改善，大項目合作加快
推進，人文及地方交流與合作日趨活躍。兩國在重大地區和
國際問題上密切溝通協調和相互支持，是國際社會的重要穩
定因素。俄方願同中方一道，進一步深化全方位合作，加強
在國際事務中的相互理解和支持，不斷將俄中全面戰略協作
夥伴關係提升到新高度。
王岐山在俄期間還出席了聖彼得堡國際經濟論壇。據悉，
此屆論壇以「建立信任經濟」為主題。在為期3天的論壇
上，各方將就全球和俄羅斯經濟面臨的挑戰、解決辦法等方
面展開討論。在「一帶一路」倡議和歐亞經濟聯盟對接的背
景下，中俄經濟合作依然是出席論壇各方的關注重點之一。
當地時間24日論壇首日，俄中相關各方已就能源、經貿、
文化交流等方面的議題進行了討論和交流。

香港文匯報訊 （記
者 馬靜 北京報道）
王岐山擔任國家副主

席後首次出訪選擇俄羅斯。中國社會科學
院俄羅斯外交研究室副主任姜毅接受香港
文匯報採訪時表示，王岐山對中俄兩國經
濟合作非常熟悉，是次出訪實質性作用和
象徵性意義都會極大，也會進一步推動兩
國展開務實性合作。
姜毅指出，王岐山當選國家副主席後首

訪國家選擇俄羅斯是延續了兩國雙邊關係
中的一個不成文慣例，兩國領導人新當選
或新任期開始，一般都會將對方國家作為
出訪的首選地。下個月普京訪華，也是其
新任期的第一次出訪。
他說，「當然，這個慣例背後的深意還

是體現了中俄雙邊關係的重要性和發展的
成熟度。」
專家表示，王岐山本人對中俄合作非常

熟悉，尤其是在經濟合作方面。王岐山在
擔任國務院副總理時曾兼任中俄能源合作
分委會中方主席，對中俄能源合作、能源
合作方面的融資非常熟悉，也經歷和見證
了中俄能源合作談判、石油管道建造和開
通等。

他續指出，經濟合作、務實合作將是
中俄兩國雙邊關係的重要內容。儘管兩
國之前所存在的「政熱經冷」問題在短
時間內不易改變，但這是兩國自身經濟
結構，經濟體量，以及對外經濟合作主
要夥伴，和對外經濟合作主要方式不一
樣所產生的影響。
他說，「這些年我們一直在想辦法提

升兩國經濟合作的水平和質量，也是希
望在合作過程中，促進兩國自身改革和
自身發展，以此加強雙邊合作質量，又
能使各自在世界經濟分工中佔據更加有
利的位置。」
俄羅斯正在遭受西方國家制裁，王岐山

此時訪俄並出席聖彼得堡論壇，在姜毅看
來，這是向外界表明，中方在很多方面願
意與俄羅斯一起，希望俄羅斯更強大和發
展，是「力挺朋友」的表現，釋放了一種
正能量。
王岐山還將訪問白俄羅斯並考察中白工

業園，姜毅指出，該工業園是中白及「一
帶一路」沿線國家產能合作的重要平台，
既反映出中白兩國雙邊合作不斷深入的成
果，也反映了「一帶一路」建設的階段性
成果。

熟悉中俄經貿
助推兩國合作

自3月17日當
選至今，王岐山
在新崗位上工作

70天。梳理已公開的報道發現，近
期王岐山已至少18次出席公開活
動，完成了從厲行反腐到主管外事
的華麗轉身。
是次首訪，只是王岐山緊鑼密鼓

的外事日程的一個縮影。3月 23
日，剛當選國家副主席的王岐山就
在中南海紫光閣會見了菲律賓外長
卡耶塔諾，由此拉開了以新身份進
行外事活動的序幕。

重視黨際交流 會談妙語頻出
幾天後，朝鮮最高領導人金正恩

對我國進行非正式訪問。官方報道
稱，王岐山參加了相關活動。央視
報道畫面顯示，他出席了歡迎宴
會。

進入4月，王岐山共露面7次。5
月以來，他已9次出席相關活動。
包括先後會見了新加坡總理李顯
龍、尼泊爾外長賈瓦利、印度外長
斯瓦拉傑、巴基斯坦外長阿西夫、
多米尼加外長巴爾加斯、尼日爾總
理拉菲尼、坦桑尼亞前總理薩利
姆、巴西外長努內斯等外國政要。
在以上會見活動中，風趣幽默的

王岐山妙語頻出。比如，在見李顯
龍時，他指出「中國發展離不開世
界，世界發展也離不開中國」；在
見坦桑尼亞前總理時，他提出「一
個行動勝過一打綱領」等等。
王岐山還非常重視黨際交流、與

外國工商界等不同界別團體及地方
政府的交流。4月至5月，他相繼
會見了第十屆中英政黨對話英方代
表團、越南共產黨代表團、中美工
商領袖和前高官對話美方代表，並

出席第三屆中非地方政府合作論
壇。
值得關注的是，5月1日，多米

尼加剛與我國建交，當天王岐山便
以國家副主席身份在中南海會見了
該國外長巴爾加斯，對中多建交表
示祝賀。
5月15日上午，中央外事工作委
員會第一次會議召開，王岐山以國
家副主席、中央外事工作委員會委
員的身份出席會議。官方報道更明
確了他今後工作的重點方向。
短短2個多月，王岐山密集出席

外事活動和會議，展現了他在新崗
位上貫徹落實習近平新時代中國特
色大國外交思想，協助引領中國外
交前行的工作思路和藝術。而此次
新身份首訪，將為中國特色大國外
交再添極富特色的一筆。
■《北京日報》公眾號長安街知事

�&

從厲行反腐到主管外事的華麗轉身

�13

香港文匯報訊 據澎湃新聞報
道，昨日，中國民用航空局官網發
佈《中國民用航空局通報相關外航
網站涉港澳台信息整改情況》（下
簡稱《整改情況》）稱，2018年4
月25日，中國民用航空局致函44
家外國航空公司，要求這些公司在
信函發出之日起30日內糾正其官網
相關內容中違反中國法律、違背一
個中國政策的錯誤做法。截至5月
25日，44家外國航空公司中已有18
家完成了整改，26家因技術原因申
請延期並承諾整改，承諾整改完成
時間最早為5月28日，最晚為7月

25日，民用航空局已覆函同意。
中國民用航空局方面表示，將密

切關注上述航空公司的整改情況，
並依法保障外國航空公司在華開展
航空客貨運輸業務的權利。

香港文匯報訊 據新華社報道，
25日，中共中央政治局委員、國務
院副總理、中美全面經濟對話中方
牽頭人劉鶴應約與美國商務部長羅
斯通電話。雙方確認，羅斯部長將
於6月2日至4日率團訪華，雙方團
隊將繼續就中美經貿問題進行磋
商。
此前，中國商務部透露，羅斯訪
華磋商期間，中美雙方將根據華盛
頓磋商所達成的共識，認真落實聯
合聲明所涉包括採購農產品、能源
產品在內的各項具體內容。
本月19日，中國國務院副總理劉

鶴率團訪美時，與包括美國財政部
長姆努欽在內的美方代表團就貿易
問題進行了建設性磋商，中美雙方
在華盛頓就經貿磋商發表聯合聲
明。聲明中的「有意義地增加美國
農產品和能源出口」一項，就是將
要與美國商務部長羅斯代表團進行
磋商的內容之一。
此前，美國總統特使、財政部長

姆努欽於本月3日至4日率團來到
中國，與中方進行了首輪經貿磋
商。中美雙方就部分問題達成共
識，並同意繼續就有關問題保持密
切溝通，建立相應工作機制。

美商務部長下月訪華
就中美經貿問題磋商

香港文匯報訊 據新華社報道，記者昨日
從中國海關總署獲悉，因存在安全隱患，一
汽—大眾汽車有限公司和福特汽車（中國）
有限公司都準備召回部分進口汽車，兩家合
計召回超過兩萬輛。

奧迪輔助冷卻泵存失效風險
一汽—大眾方面，此次準備召回的進口奧

迪生產日期為2011年11月7日至2013年11
月 8 日，車型為 2013-2014 款奧迪 A4 all-
road、 2012-2014 款奧迪 A5 汽車，總共
20,278輛。按該公司說法，此次召回車輛發
動機輔助冷卻液泵可能存在兩種失效模式，
公司將委託奧迪特許經銷商根據計劃分三個

批次免費為召回範圍內的車輛更換改進輔助
冷卻液泵。
福特此次準備召回2017年6月6日至2017
年11月25日生產的2018年款進口福特F-150
猛禽汽車，共計1,177輛。召回原因是，部
分受影響車輛上換擋拉索固定到變速器上的
卡子可能沒有正確安裝。
實際上，這不是福特汽車（中國）今年第
一次召回旗下產品。4月23日，海關總署在
一份通告中說，自當天起，福特召回17,912
輛2015-2018年款林肯MKZ系列汽車，原因
是汽車方向盤固定螺栓緊固扭矩不足，從而
導致方向盤從轉向軸上鬆脫，存在安全隱
患。

外航網涉港澳台信息
18家已完成整改香港文匯報訊 據中新社報道，對於加拿

大政府以國家安全為由阻止中資企業對加拿
大建築業老牌重頭企業愛康集團公司（Ae-
con）收購一事，中國駐加使館新聞發言人
24日在渥太華作出回應，希望加方客觀理性
看待中國的發展和中國國有企業。
中國交通建設股份有限公司旗下中交國際
（香港）控股有限公司於2017年10月底在
多倫多正式簽署收購加拿大上市公司愛康集
團 100%股權協議。收購對價為 14.5 億加
元。加拿大聯邦政府於當地時間23日晚宣
佈，當局據加拿大投資法對該項收購案進行
了審查，並聽取了國家安全機構建議後，因
「保護國家安全」否決該收購。
中國駐加使館表示，對於中交建收購加愛

康公司被否決感到遺憾和失望。加政府對外
來投資收購進行安全審查是加內部事務，我
們不予干涉。但我們不贊成以國家安全為
由，將有關收購政治化。「中交建收購愛康
公司本來是一樁雙贏商業交易，其被否決，
對雙方都造成損失，而加方損失恐怕更
大。」
愛康起家於1877年，在加建工企業中列三

甲，於1987年在多倫多證交所上市。該公司
曾參與建造加拿大諸多地標建築。愛康集團
已在23日回應稱，對政府決定感到失望。據
了解，近半年間，愛康公司在多倫多證交所
的股價下滑已超11%。加官方在23日股市收
盤後宣佈否決收購決定。24日，該公司股價
大幅下跌15.4%。

加國阻中企收購 中方：望理性看待中國發展
■■愛康公司參與建設了多愛康公司參與建設了多
個加拿大地標性建築個加拿大地標性建築，，多多
倫多的加拿大國家電視塔倫多的加拿大國家電視塔
為其中之一為其中之一。。 資料圖片資料圖片

■■加拿大航空截圖加拿大航空截圖。。
網上圖片網上圖片

■當地時間5月24日，俄羅斯總統普京（左）在聖彼得堡會見國家副主席王岐山。王岐山在會晤中強調，中
俄全面戰略協作夥伴關係對兩國和世界都意義重大，願與俄方開展戰略性和長期性合作，加快提升務實合作
層次和質量。 新華社

■此次準備召回的進口奧迪車型為2013-2014款奧
迪A4 allroad、2012-2014款奧迪A5汽車。

網上圖片


